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WS - ENERGIA ELÉTRICA SOLAR: EMPRESA TRAZ INOVAÇÃO
NO RAMO DA ENERGIA SOLAR EM MARIANA

Energia Elétrica Solar

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 

- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia

- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável

- Ótimo investimento com um alto retorno

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305
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empreendimento, tantos negativos quanto 
positivos. Fazemos o balanço desses impactos, 
avaliamos as medidas de controle que estão 
sendo propostas para o retorno de atividades. A 
partir dessa avaliação, dos impactos 
ambientais, medidas e planos de controle, 
emitimos opinião dizendo se o empreendimento 
está em acordo com as normas ambientais e 
melhores  técnicas vigentes”,  disse  o 
superintendente.
   A assessoria de imprensa da Samarco 
informou que as atividades serão retomadas em 
pelo menos um ano. Quando isso ocorrer, a 
empresa sustenta que implantará técnicas mais 
modernas de mineração em relação à barragem 
de alteamento a montante, como era a do 
Fundão, que se rompeu causando aquela que 
passou então a ser considerada a pior tragédia 
socioambiental da história do país. O método a 

ser usado será o de deposição em cavas, que 
reaproveita estruturas já existente. Esse método 
receberá 20% dos rejeitos. Outra técnica 
consiste no empilhamento a seco dos rejeitos 
depois de passar por um sistema de filtragem.
   Para tanto, esperamos que com a retomada das 
atividades da mineradora os municípios 
diretamente atingidos possam, sobretudo 
conquistar dignidade e igualdade conciliando a 
boa utilização dos recursos gerados, para que 
tão logo consigam diversificar a economia. São 
milhares de desempregos no setor minerário e 
respectivamente do varejo que certamente 
sofreram e sofrem com a paralização da 
empresa. 
Especialistas afirmam que a retomada será 
gradual e em médio prazo. 
Sem dúvida não deixa de ser uma boa notícia, 
ótima semana para você e uma excelente leitura. 

Renova convidou a imprensa para conhecer o 
trabalho desenvolvido da Fundação em relação 
ao reassentamento do novo Bento Rodrigues e 
ao trabalho ambiental desenvolvido ao longo do 
Rio Gualaxo no manejo consciente do rejeito.
  O Copam conta com 12 conselheiros com 
direito a voto e a maioria votou a favor da 
liberação. No entanto, não sem protestos dos 
ambientalistas. O licenciamento permite que a 
Samarco volte a minerar em Mariana, mas os 
ambientalistas fizeram um “bolo de lama” para 
relembrar os aniversários de tragédias como a 
de 25 de janeiro, em Brumadinho, e a de 5 de 
novembro de 2015, em Mariana.
  A Semad sustenta que a retomada das 
atividades não trará prejuízos ambientais a 
Mariana. “Levamos em consideração as 
análises técnicas. Consideramos os impactos 
amb ien ta i s  que  e s tão  p rev i s to s  no 

  Responsável pela tragédia/crime em Bento 
Rodrigues, mineradora recebeu aval para voltar a 
operar às vésperas da catástrofe completar 4 anos. 
Exatamente nove meses depois do rompimento 
da barragem da Mina Córrego do Feijão, em 
Brumadinho, na Grande BH, e apenas 10 dias 
antes de a catástrofe de Mariana completar quatro 
anos, a Samarco, mineradora responsável pela 
tragédia de 2015 na cidade da Região Central de 
Minas, ganha sinal verde pra voltar a atuar. 
  A Câmara de Atividades Minerárias do 
Conselho Estadual de Política Ambiental 
(Copam) aprovou na última semana, por 10 votos 
a 1, a Licença de Operação Corretiva da empresa, 
que deve retomar em um ano as atividades no 
Complexo  Germano .  Enquan to  i s so , 
sobreviventes do povoado de Bento Rodrigues, 
arrasado no desastre, ainda estão em moradias 
provisórias. Porém, na última semana a Fundação 

    Após um mar de lama atingir o ecossistema de 
diversas cidades em dois Estados e incêndios 
transformarem matas e florestas em cinzas, no dia 
30 de agosto, inicialmente na costa de uma cidade 
Paraíba e em seguida se espalhando a diversas 
outras praias do Nordeste atingindo mais de 
2.000 quilômetros de litoral em 78 cidades 
nordestinas, surgiram manchas de óleo cuja a 
origem e a causa não foram definidas. Os oceanos 
foram acometidos de uma onda negra de óleo 
fazendo com que a natureza seja castigada 
severamente o que, consequentemente, trará 
resultados a curto, médio e a longo prazo afetando 
inclusive toda sociedade. 
   Na Bahia, ao surgimento das primeiras 
manchas no início de outubro em praias na divisa 
com Sergipe, levaram decretou-se estado de 
emergência e, posteriormente, a implantação do 
“Comando Unificado de Incidentes”, grupo 
composto por representantes do Instituto do Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos (Inema), Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama), Superintendência 
de Proteção e Defesa Civil do Estado (Sudec), 

Bahia Pesca, Ministérios Públicos Federais e 
Estaduais, Instituto de Biologia e de Geociência 
da Bahia (Ufba), e representantes de todas as 
prefeituras de cidades litorâneas do Estado.
   Como em outros tipos de ocorrências 
provocadas por diferentes causas, a demora para 
implantação e a falta de preparo resultantes da 
ausência de treinamentos e simulados para uma 
possível ocorrência envolvendo os principais 
atores que serão acionados, trará impacto direto 
em todo o processo, colocando em risco a 
qualidade das ações e refletindo em diferentes 
camadas sócio ambientais, econômicas, de 
saúde, dentre muitas outras. 
   Frente a urgência da situação, novamente os 
v o l u n t á r i o s  a s s u m e m  s e u  “ p a p e l ” 
demonstrando habilmente sua importância, não 
apenas na realização dos trabalhos, mas com a 
sensibilidade com que o realizam, travando uma 
luta contra o tempo e o desconhecido. Em alguns 
casos, trabalham sem o conhecimento adequado 
e o devido preparo,  além da falta de 
equipamentos próprios, colocando em risco sua 
saúde para salvar o que para eles é importante e 

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária
acreditam ser o certo.
   Desta forma, podemos comprovar a relevância 
das preparações, tornando-as parte do cotidiano 
e desenvolvendo a capacidade de respostas 
ágeis com a devida clareza de todos os recursos 
(humanos e materiais, próprios e/ou de 
terceiros) a serem empregados frente aos 
cenários como os da “Mancha Negra”, “Mar 
de Lama”, “Lama Invisível” e muitas outras 
que nos venha a assolar.
   Contudo, em meio a mais esta tragédia 
retoma-se a discussão da importância dos 
Planos de Contingência, inclusive no que trata 
de vazamento de óleo. No Brasil, estão previstos 
em lei três Planos de Contingências para 
combater e devem ser acionados de forma 
complementar: Individual (PEI), de Área (PA), 
Regional (PR) e Nacional (PNC), de forma a 
evitar que os animais sejam atingidos. Mas não 
basta criar os planos se não houver investimento 
na prevenção, na preparação e na resposta, 
capacitação e treinamento das equipes, 
disposição de equipamentos e materiais 
apropriados para diminuição dos impactos, 

neste caso, conter e recolher as manchas de óleo 
evitando contaminação.
   Devemos transformar o processo de proteção e 
defesa civil em mais que documentos criados 
apenas para serem aprovados por órgãos, mas 
em um manual testado, efetivado e atualizado, 
contendo uma série de informações praticas 
para a execução de ações abrangendo os 
trabalhos de contenção e recolhimento, o estudo 
do deslocamento, identificação e proteção das 
áreas sensíveis e treinamento conjunto das 
equipes de emergência com as equipes de fauna, 
como previsto por Lei, trazendo as informações 
do que fazer para interromper o vazamento, 
conter,  recolher;  quais recursos estão 
disponíveis para as ações de respostas; qual 
tendência do deslocamento e procedimentos 
mais adequados para a limpeza das áreas 
atingidas

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

DEPOIS DA LAMA, VEIO O FOGO E AGORA O ÓLEO. 
VIDAS EM RISCO!

EM UM ANO, SAMARCO RETOMARÁ SUAS ATIVIDADES 
NA REGIÃO 

Quais os impactos com a retomada das operações da Samarco em Mariana.

PARLAMENTARES MARIANENSES PARTICIPAM DE REUNIÃO DO COPAM

a seco. Haverá, também, no Completo de 
Germano, em Mariana, e no Complexo de Ubu, 
em Anchieta (ES) a implementação do sistema 
de filtragem, contando prazo de 12 meses após a 
obtenção da LOC. Durante todo este ano, 
segundo a companhia, haverá atividades de 
prontidão operacional  que incluem a 
manutenção de equipamentos.
   “Com a aprovação da LOC, a Samarco está 
autorizada a reiniciar as operações. Entretanto, 
inicialmente, precisamos adotar novas 
tecnologias de filtragem que aumentarão a 
segurança, o princípio fundamental que guia o 
nosso trabalho”, afirma o diretor-presidente, 
Rodrigo Vilela. A implementação do sistema de 
filtragem ainda depende da aprovação do 

conselho e dos acionistas e, se for concordada, a 
retomada de suas atividades deverá acontecer no 
final do próximo ano (2020).

VOTAÇÃO DA LOC
Votos a favor:
- Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis (Ibama);
- Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia de Minas Gerais (Crea-MG);
- Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede);
- Secretaria de Estado de Governo (Segov);
- Sindicato da Indústria Mineral do Estado de 
Minas Gerais (Sindiextra);
- Federação das Associações Comerciais e 
Empresariais do Estado de Minas Gerais 
(Federaminas);
- Companhia de Desenvolvimento Econômico 
de Minas Gerais (Codemig);
- Centro Federal de Educação Tecnológica 
(Cefet);
- Instituto Brasileiro de Mineração (Ibram);
- Agência Nacional de Mineração (ANM).
Voto contrário:
- Fórum Nacional da Sociedade Civil nos 
Comitês de Bacias Hidrográficas (Fonasc-
CBH).
Abstenção:
- Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese).

Mól. Já Deyvson Ribeiro lembrou a importância 
econômica do funcionamento da empresa para a 
manutenção de serviços e empreendimentos no 
município. “Mariana sofre, pessoas passam 
fome dentro de suas casas por falta de 
empregos, por isso que nós temos que ter a 
consciência e sensibilidade na hora do voto. 
Respeito a opinião de cada um, mas peço que 
aval iem se  est ivessem passando  por 
dificuldades se estariam contra”, finalizou o 
edil.
   Segundo divulgado pela Samarco Mineração, 
através do site institucional, com a LOC, a 
empresa, agora, possui todas as licenças 
ambientais para o reinicio das operações, que 
serão feitas através de empilhamento de rejeitos 

   Os parlamentares da Câmara Municipal de 
Mariana participaram, na última sexta-feira, 25, 
em Belo Horizonte, da 51ª Reunião Ordinária da 
Câmara de Atividades Minerárias (CMI), do 
Conselho Estadual de Política Ambiental 
(Copam). Durante o encontro, por dez votos 
favoráveis, um contrário e uma abstenção (confira 
ao final da reportagem a lista completa dos votos), 
a empresa Samarco Mineração recebeu a Licença 
de Operação Corretiva (LOC), o que autoriza a 
empresa a retomar suas atividades operacionais 
no Complexo de Germano, em Mariana.
   A comitiva de Mariana foi representada pelo 
presidente da Câmara Municipal de Vereadores, 
Edson Agostinho de Castro Carneiro (Cidadania), 
a vice-presidente da Câmara, Daniely Cristina 
Souza Alves (PR), o primeiro-secretário, Juliano 
Vasconcelos Gonçalves (Cidadania), e os 
vereadores Adimar José Cota (PSC), Antônio 
Marcos Ramos de Freitas (PHS), Bruno Mol 
(MDB), Deyvson Ribeiro (SD), Gerson Cunha 
(PSC), Marcelo Macedo (PSDB) e Ronaldo 
Bento (PSB), além do prefeito Duarte Eustáquio 
Gonçalves Júnior (Cidadania). “Nós marianenses 
defendemos a mineração e defendemos a empresa 
Samarco. Nos orgulhamos em ter em nosso 
território uma empresa como aquela e também 
repudiamos tudo que aconteceu, para que sirva 
de exemplo para o Brasil e ao mundo. Mas não 
podemos aqui negar o que essa empresa 
representa para nós”, destacou o vereador Bruno 

Foto/Crédito: Ascom/CMM
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CAIXAS D’ÁGUA 
EM SUPER
PROMOÇÃO

TEMOS PORTAS E JANELAS EM FERRO E 
ALUMÍNIO COM PREÇOS IMPERDÍVEIS

...E CONTINUAM AS PROMOÇÕES DE PISOS
E PORCELANATOS. TEMOS TAMBÉM VÁRIOS

PISOS E REVESTIMENTOS ( PONTA DE
ESTOQUE) COM ATÉ 30% DE DESCONTO.

VENHA CONSTRUIR OU REFORMAR NA DOLPHIN QUE DIVIDIMOS TODO O MATERIAL 
EM ATÉ 12 VEZES SEM JUROS EM TODOS OS CARTÕES.

VEM PRA CÁ!
E-mail: vendas01@dolphincea.com.br.
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Aceitamos Ca�ões

LICENÇA DE OPERAÇÃO CORRETIVA É APROVADA E SAMARCO
PODE VOLTAR A OPERAR

empregos e trazendo benefícios econômicos 
para estas comunidades.
Futuro
  A Samarco entende que as mudanças na 
legislação ambiental e regulatória implantadas 
em 2019 para a indústria de mineração no Brasil 
trazem um impacto significativo nas premissas 
minerárias e de destinação dos rejeitos que 
embasaram o plano de negócios da empresa, 
divulgado ao mercado em janeiro de 2019.
  As alterações incluem a redução da capacidade 
da cava Alegria Sul em receber rejeito de lama 
de 16Mm3 para 10Mm3 de forma que os 
rejeitos sejam depositados em uma estrutura 
rochosa confinada. Além disso, a capacidade da 
Samarco em armazenar rejeitos filtrados será 
reduzida em aproximadamente 47Mm3 devido 

a classificação da cava de Germano como 
barragem (que deverá ser descomissionada 
descaracterizada de acordo com a nova 
regulamentação vigente).
  De acordo com a documentação que a 
Samarco apresentou para a requisição da LOC, 
a empresa espera que as mudanças regulatórias 
acima mencionadas impactem, de forma 
material, a sua curva de produção devido a uma 
série de fatores, incluindo, mas não se 
limitando, a conclusão dos processos adicionais 
de licenciamento e o desenvolvimento de locais 
adicionais para a disposição do rejeito. A 
Samarco espera reiniciar as operações por meio 
de um concentrador e ser capaz de produzir 
aproximadamente 7-8 M toneladas por ano, 
após a instalação da tecnologia de filtragem. A 
empresa espera que o segundo concentrador 
possa ser reiniciado em, aproximadamente, seis 
anos após a emissão da LOC e alcançar uma 
produção de aproximadamente 14-16 M 
toneladas por ano. O reinício do terceiro 
concentrador poderá ocorrer cerca de dez anos 
após a emissão da LOC, e alcançar um volume 
de produção de cerca de 22-24 M toneladas.
  A Samarco continua a analisar e a avaliar o 
impacto das diversas alterações de legislação 
acima mencionadas em seu plano de negócios. 
A empresa também está revisando sua base de 
custos, as premissas fiscais e de investimento de 
capital (Capex), em vista do plano de mineração 
atualizado e dos novos requisitos regulatórios, 
incluindo possíveis mudanças na legislação 
fiscal. A Samarco antecipa que a estimativa 
atual para as despesas relacionadas à 
descaracterização da barragem de Germano e 
da Cava de Germano, que não estavam sendo 
consideradas no plano de negócios da empresa 
divulgado em janeiro de 2019,  é de, 
aproximadamente, R$ 2,3 Bilhão (US$ 0,6bn).

“Com a aprovação da LOC, a Samarco está 
autorizada a reiniciar as operações. 
Entretanto, inicialmente precisamos adotar 
novas tecnologias de filtragem que aumentarão 
a segurança, o princípio fundamental que guia 
o nosso trabalho”, afirma o diretor-presidente, 
Rodrigo Vilela.
  A Samarco reafirma o seu compromisso com 
as comunidades e com as áreas afetadas pelo 
rompimento da barragem de Fundão e salienta 
que, até agosto de 2019, cerca de R$ 6,68 
bilhões (US$ 1,94 bilhões) foram alocados para 
medidas de reparação e compensação. Além 
dos esforços de remediação, a retomada das 
ope rações  deve rá  con t r ibu i r  pa ra  o 
desenvolvimento socioeconômico dos estados 
de Minas Gerais e Espírito Santo, criando 

   A Samarco recebeu no dia, 25 de outubro, a 
Licença de Operação Corretiva (LOC) para suas 
atividades operacionais no Complexo de 
Germano, localizado em Minas Gerais (MG). A 
licença foi aprovada pela Câmara de Atividades 
Minerárias (CMI) do Conselho Estadual de 
Política Ambiental (Copam).
  A obtenção da LOC significa que a Samarco 
agora possui todas as licenças ambientais 
necessárias para reiniciar suas operações. Esse 
passo importante demonstra o compromisso da 
empresa em reiniciar suas operações de forma 
segura e sustentável.
  A Samarco espera reiniciar as suas operações 
u t i l i z a n d o  n o v a s  t e c n o l o g i a s  p a r a  o 
empilhamento de rejeitos a seco. Dessa forma, o 
retorno das atividades relacionadas à extração de 
minério de ferro, às plantas de beneficiamento em 
Germano, Mariana (MG), e à planta de 
pelotização no Complexo de Ubu, localizada em 
Anchieta (ES), apenas ocorrerá após a 
implementação de um sistema de filtragem. A 
construção da planta de filtragem, que deverá 
ocorrer em um prazo aproximado de 12 meses a 
contar da obtenção da LOC.  Durante este 
período, a empresa continuará com as atividades 
de prontidão operacional,  que inclui a 
manutenção de  equipamentos.  Após  a 
implementação do sistema de filtragem, sujeita à 
aprovação de seus acionistas, a Samarco estima 
que a retomada de suas atividades ocorrerá por 
volta do final do ano de 2020.
  Com o processo de filtragem, a Samarco poderá 
filtrar a parte arenosa do rejeito (80% do total em 
volume) e empilhá-la de forma segura. Os 20% 
restantes serão depositados na cava Alegria Sul, 
uma estrutura rochosa confinada, o que aumenta 
a segurança. As obras de preparação da cava 
Alegria Sul começaram em outubro de 2018 e 
foram concluídas em meados deste mês.
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* Lotes a partir de 300m²
* Infraestrutura completa
* Área Verde
* Localização Privilegiada
* Financiamento próprio

Em até 80x_______________________________
Entrada  + parcelas

R$998,00
*Consulte condições

*

9 km de Mariana!

*Em Bandeirantes Agende já uma visita!

EXECUÇÃO DE EMENDAS POPULARES É COBRADA AO PPAG 
POR DEPUTADOS

A importância de se ouvir a sociedade foi reconhecida por secretário, mas ele apontou crise fiscal e rigidez do orçamento como entraves.
os programas e ações que serão priorizados no 
período, o secretário relatou que estão previstos 
154 programas e 836 ações, distribuídos em 15 
áreas temáticas. A inovação deste plano é a 
previsão do custo total de cada programa, 
incluindo as despesas com pessoal.
  Já o PMDI, que dispõe sobre um horizonte de 
longo prazo, traz como bandeiras que sintetizam 
os objetivos do plano: ter um governo eficiente e 
inovador a serviço das pessoas; propiciar o 
melhor ambiente para o protagonismo 
econômico e tecnológico de Minas Gerais; 
viabilizar a recuperação fiscal; e sacramentar as 
responsabilidades essenciais do Estado.
Deputado reivindica maior atenção ao 
“Grande Norte de Minas”
  Ana Tereza Fernandes, uma das representantes 
das secretarias de Estado na audiência, a chefe 
de gabinete da pasta de Cultura e Turismo, 
afirmou, em seu pronunciamento, que o 
planejamento do setor, completamente 
remodelado no novo PPAG, tem sido bem 
recebido pela sociedade.
  O deputado Virgílio Guimarães (PT) 
discordou, porém, da visão da servidora, ao 
apontar a baixa representatividade do que 
chamou de “Grande Norte de Minas”, que 
inclui a região Norte propriamente dita além do 
Noroeste e dos Vales do Jequitinhonha e 
Mucuri, nas ações previstas no PPAG e no 
catálogo de obras priorizadas pelo governo 

elaborado pela Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Mobilidade.
  Segundo o deputado, das 109 obras prioritárias, 
apenas uma está localizada nessa área do 
Estado, que representa 44% do seu território. 
Ele também ressaltou que o setor de cultura 
ignora a região, enquanto estão previstos R$ 17 
milhões somente para a Orquestra Filarmônica 
de Minas Gerais.

que essa mobilização é importante para que a 
sociedade veja como suas necessidades e 
desejos podem se transformar em políticas 
públicas.
André Quintão, nesse sentido, lembrou que 
emendas ao plano plurianual resultaram em 
ações concretas de governo e no incremento do 
orçamento de diversos setores.
Executivo se compromete a aumentar 
percentual de execução
  O secretário Otto Levy reconheceu a 
importância de se ouvir as demandas da 
população e fez o compromisso de executar 
mais emendas no próximo ano. Em 2019, até o 
momento, conforme informou, foi pago R$ 1 
milhão relativo às sugestões da sociedade.
  Otto Levy, no entanto, ponderou que a situação 
financeira do Estado o obriga a fazer escolhas, já 
que não há dinheiro para cobrir todas as 
necessidades. Segundo o secretário, desde 2013, 
o Governo de Minas acumulou um deficit de R$ 
37,2 bilhões, situação que só poderia ser 
revertida com o aumento de impostos – opção 
descartada pelo Executivo – ou o corte de 
despesas.
  Ele também destacou que a atual gestão 
recebeu o Estado com passivos de R$ 34,5 
bilhões, entre restos a pagar e débitos com 
aplicações constitucionais e repasses relativos 
ao Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica (Fundeb).
  Outro obstáculo para se equacionar as contas 
públicas e, consequentemente, poder cumprir 
todos os compromissos, de acordo com o 
secretário, é o engessamento do orçamento. 
Segundo Otto Levy, só é possível remanejar 
7,8% dos recursos, sendo que despesas 
vinculadas ainda representam mais da metade 
desse valor.
Projetos orçamentários 
  Em relação ao PPAG 2020-2023, que trata do 
planejamento de médio prazo do Estado e traz 

    A Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) deu início, na última quinta-feira (24), 
em audiência pública conjunta das Comissões de 
Participação Popular e de Fiscalização Financeira 
e Orçamentária, à Discussão Participativa do 
Plano Plurianual de Ação Governamental (PPAG) 
2020-2023 em Belo Horizonte.
  Os parlamentares presentes destacaram a 
importância do envolvimento da sociedade na 
construção do plano e cobraram a execução das 
sugestões populares aprovadas.
  O secretário de Estado de Planejamento e 
Gestão, Otto Levy, representando o governador 
Romeu Zema (Novo), relatou, contudo, as 
dificuldades impostas pela crise financeira e a 
rigidez do orçamento. Ele também apresentou as 
diretrizes gerais do PPAG e da revisão do Plano 
Mineiro de Desenvolvimento Integrado (PMDI), 
encaminhados à   Assembleia no último mês de 
setembro.
  O deputado Doutor Jean Freire (PT), presidente 
da Comissão de Participação Popular e autor do 
requerimento para a audiência, ressaltou que, de 
um orçamento bilionário, há a possibilidade de 
interferência em R$ 20 milhões por meio das 
emendas populares ao PPAG, ao reivindicar o 
pagamento total desses recursos.
  Ele salientou que: “Essa parcela do orçamento 
nunca foi 100% paga, mas este é o ano com 
menor execução da história. Não queremos 
desanimar as pessoas quanto à efetividade do 
processo participativo”.
Para o deputado, as propostas da sociedade para a 
aplicação dos recursos são essenciais para a 
definição democrática das prioridades do 
governo.
  A deputada Andréia de Jesus (Psol) e o deputado 
André Quintão (PT) também salientaram a 
necessidade de se cumprir o que foi definido nas 
emendas para a credibilidade do diálogo 
promovido com a população. Ainda sobre a 
participação popular, Andréia de Jesus explicou 
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Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

NOVA PREVIDÊNCIA É APROVADA POR SENADO E ESTADOS E
MUNICÍPIOS AGUARDAM PEC PARALELA; DECISÕES ESTARÃO

EM DEBATE NO FÓRUM DA AMM, EM ANDRADAS

qual inclui estados e municípios no novo 
sistema de aposentadoria, foi sinalizado à 
Confederação Nacional de Municípios 
(CNM), pela presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) do Senado 
Federal, Simone Tebet, que deve acontecer em 
quinze dias. Em entrevista concedida na última 
terça-feira (22), a senadora disse    acreditar ser 

possível fechar a questão na primeira quinzena 
de novembro.
   Segundo o relatório do senador Tasso 
Jereissati (PSDB-CE), os Estados poderão 
instituir as mesmas regras da União, por 
projeto de lei ordinária aprovado nas 
assembleias legislativas. Já os municípios, se 
não aprovarem critérios próprios, vão 
automaticamente aderir ao regime da União, 
aprovado anteriormente pelo Estado do qual 
fazem parte.
Glademir Aroldi, presidente da CNM, reforçou 
as reivindicações municipalistas incluídas na 
PEC paralela. Aroldi, ao criticar o mecanismo 
para incluir os servidores estaduais e 
municipais nas regras gerais, disse que: “Se 
não tiver condição de fazer o ideal, vamos 
fazer o que é possível”.
   O mesmo destacou que a CNM apresentou 
algumas emendas, e lembrou que o texto do 
governo, enviado ao Congresso Nacional, 
estendia as regras aos Entes municipais. 
Porém, eles foram tirados na Câmara para 
viabilizar a aprovação do texto com a promessa 
de reinclusão pelos senadores.

estimada em R$ 800 bilhões em dez anos. A 
PEC agora vai à promulgação. Somente após 
esse ato do Congresso é que a reforma entra em 
vigor. A promulgação ainda não tem data 
marcada, mas deve ocorrer em novembro.
Em relação à votação da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 133/201, conhecida como 
PEC paralela da Reforma da Previdência, a 

   Na noite da última terça-feira (22), a proposta 
principal da reforma da Previdência, que altera 
as regras de aposentadorias e pensões para mais 
de 72 milhões de pessoas, foi aprovada pelo 
Plenário do Senado, em segundo turno. Como as 
administrações municipais são diretamente 
impactadas por essas questões, a Associação 
Mineira de Municípios (AMM) promove o 1° 
Fórum da Previdência para Municípios. O 
evento acontecerá nos dias 4 e 5 de novembro, 
em Andradas, região Sul de Minas Gerais. As 
inscrições já estão abertas no Portal AMM. 
  O impacto da Reforma nos municípios será o 
tema da palestra magna, que abrirá o evento. O 
presidente da AMM, vice-presidente da CNM e 
prefeito de Moema, Julvan Lacerda, destacou: 
“É importante ressaltar que a AMM defende a 
reforma da previdência e sua aplicação 
imediata, destacando que é fundamental a 
manutenção de estados e municípios na 
Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
06/2019, em debate no Congresso Nacional”.
  Apresentada pelo governo, com objetivo de 
reduzir a dívida da União, a matéria gerará, 
segundo o Governo Federal, uma economia 

PROJETO CASA COLHE FRUTOS DE PARCERIAS COM COMUNIDADES
TERAPÊUTICAS

especialmente na pessoa do senhor Igor 
Gomes, coordenador do programa Mãos 
Solidárias da prefeitura. 
   Convidamos a todos para curtirem nossa 
página no facebook:
https://www.facebook.com/Casa-De-Apoio-
Sementes-Do-Amor;e  se inscrever no nosso 
canal no youtube: Casa De Apoio Sementes Do 
Amor. Informamos também nosso email: 
sementesamor@yahoo.com . Para que se possa 
ajudar um maior número de pessoas possível 
sua ajuda e apoio são necessários. Aos 
interessados em contribuir,  contribua 
mensalmente através dos carnês com qualquer 
valor conforme a possibilidade de cada um.

    Nos meses de Setembro e Outubro de 2019 o 
Projeto Casa de Apoio Sementes do Amor, 
realizou algumas missões de acolhimento a 
pessoas que sofrem por uso de entorpecentes que 
causam dependência química, no qual os 
mesmos são residentes da cidade de Mariana-
MG. Através de uma parceria que o projeto tem 
com outras comunidades terapêuticas, 
conseguimos 4 vagas sociais (sem custos para as 
famílias) junto a comunidade terapêutica Casa 
de Maria que fica situada cidade de Piumhi, no 
sul do estado de Minas Gerais. A viagem e 
posteriormente a inserção das pessoas no 
processo terapêutico só foi possível pelo apoio 
da prefeitura municipal de Mariana-MG, 
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Muitas opções de brinquedos, livros, jogos
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

Kerollayne Cristina
Manicure & Pedicure

31 98473-5263 / 
31 98013-3372

Instagram: @karollayne_c
Facebook: Kerollayne Cristina
Email: kerollayne416@gmail.com

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

MUNICÍPIOS MINEIROS RECEBEM 
TRANSFERÊNCIA DO 3º DECÊNDIO DO FPM

DE OUTUBRO

das emendas constitucionais EC84/2014 
(julho) e EC 55/2014 (dezembro).

   Para mais informações sobre os valores 
destinados ao seu município, basta acessar 
o Portal das Transferências, desenvolvido 
pela AMM, e entrar em contato com a 
assessora do departamento de Economia 
da AMM, Angélica Ferreti, pelo telefone: 
(31) 2125-2430.

fundo nos repasses da Receita Federal 
ocorrem em dois ciclos distintos. No 
primeiro semestre, estão os maiores 
repasses do FPM (fevereiro e maio). Já no 
outro ciclo, entre os meses de junho a 
ou tubro ,  os  r epasses  d iminuem 
significativamente, com destaque para 
setembro e outubro. Para os meses de julho 
e dezembro de cada ano foram acrescidos 
1% adicional ao repasse do fundo por força 

    A partir desta quarta-feira (30), começa a 
ser creditado nas contas das prefeituras 
mineiras,  o  repasse  do  Fundo  de 
Participação dos Municípios (FPM), 
referente ao 3º decêndio do mês, no valor de 
R$ 685.125.783,97, já descontada a 
retenção do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais da Educação 
(Fundeb). 
   O montante é de R$ 856.407.229,96, em 
valores brutos, incluindo o Fundeb. De 
acordo com os dados da Secretaria do 
Tesouro Nacional (STN), o 3º decêndio de 
outubro de 2019, comparado com mesmo 
período do ano anterior, apresentou 
crescimento de 5,38% em termos nominais 
(valores sem considerar os efeitos da 
inflação). O acumulado do mês, em relação 
ao mesmo período do ano anterior, teve 
crescimento de 3,63%.
  O Fundo de Participação apresenta 
variações mensais com distribuição não 
uniforme, assim como as transferências 
semanais do ICMS, entre outras no País. A 
avaliação mês a mês do comportamento do 

LIDERANÇAS E JOVENS MARIANENSES SE 
UNEM EM OFICINAS DO PLANO DIRETOR

distritos porque não faz sentido a 
sede/cidade crescer de forma organizada e 
seus distritos ficarem esquecidos”, 
afirmou.

 Para encerrar a primeira semana 
de Oficinas de Leitura Comunitária, as 
equipes do Plano Diretor e do Plano de 
Mobilidade estarão hoje em Camargos – às 
17h, no Antigo Grupo Escolar –, e em 
Padre Viegas – às 18h30 no Salão 
Paroquial.

local.
 Em Cachoeira do Brumado, a 
oficina contou com a presença de um 
público bastante diversificado. Conscientes 
da realidade do distrito, os moradores 
apresentaram a sua visão sobre a realidade 
local e deram importantes contribuições 
para o desenvolvimento do projeto, que, 
segundo a estudante de arquitetura e 
urbanismo Byanca Freitas dos Reis, deve 
beneficiar o município como um todo. “É 
de fundamental importância chegar até os 

   A vitalidade da juventude e a experiência 
das lideranças se uniram na terceira noite de 
Oficinas de Leitura Comunitária do Plano 
Diretor de Mariana. Em Monsenhor Horta, 
estudantes foram a maioria do público 
presente no encontro e falaram sobre a 
realidade do distrito, apontaram o que 
precisa ser melhorado e relataram suas 
expectativas. Em Cachoeira do Brumado, 
líderes da comunidade e profissionais das 
mais diversas áreas participaram dos 
trabalhos nos quatro grupos temáticos.
   A estudante Ane Caroline Ferreira, 19, 
disse que inicialmente pensou que não 
saberia falar nada, mas que o formato de 
bate-papo das oficinas a envolveu e ela se 
sentiu mais à vontade para opinar. A jovem 
participou do grupo de Mobilidade e relatou 
uma situação vivida por ela para mostrar os 
problemas relacionados ao tema. “Eu 
comecei a fazer um curso no Instituto 
Federal em Ouro Preto, mas me deslocar 
pra lá era muito difícil. Eu queria fazer um 
curso a mais, mas não consegui”, lembra.  
Aline revelou que, a partir de então, 
começou a se atentar para as necessidades do 

Reuniões em Monsenhor Horta e Cachoeira do Brumado aconteceram na última quinta.

Foto: Divulgação
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ANTÔNIO PEREIRA RECEBE POÇO ARTESIANO PARA ABASTECIMENTO
DE ÁGUA DA POPULAÇÃO

Pereira”, ressaltou o prefeito Júlio Pimenta.
  O Semae vem realizando medidas alternativas 
para que os bairros e distritos sejam abastecidos 
diariamente, mas o uso consciente pela 
população é fundamental para que a água não 
falte em nenhuma casa. O início do projeto de 
perfuração foi em 2017 e possui 76 metros de 
profundidade.
   O poço já estaria em pleno funcionamento, 
mas, infelizmente, na madrugada da segunda-
feira, 21 de outubro, a bateria do gerador foi 
furtada.  Nesse momento,  a Vale está 
viabilizando uma nova bateria para que a 
população de Antônio Pereira possa usufruir do 
abastecimento de água pelo poço artesiano.

   No último sábado, 19 de outubro, foi iniciado o 
funcionamento do poço artesiano do distrito de 
Antônio Pereira. O poço tem capacidade para 
bombear 17 litros de água por segundo, o 
suficiente para abastecer quase a totalidade de 
Antônio Pereira, que neste momento passa por 
dificuldades de falta de água devido ao período 
crítico de seca.
   “A perfuração do poço foi realizada com o 
apoio da mineradora Vale e de toda a equipe do 
Semae. Está bombeando 17 litros por segundo, 
isso não quer dizer que podemos gastar 
descompromissadamente. Devemos racionalizar 
para que não nos falte água neste período de 
seca, mas já é um grande avanço para Antônio 

Foto: Divulgação 

MARIANA ABRE INSCRIÇÕES PARA AS CRECHES
2020 conta com quase o dobro de vagas oferecidas neste ano.

municipal nº9.875, atendendo de fato aos que mais 
precisam. Alguns dos critérios para as vagas são: 
crianças com deficiência, em vulnerabilidade social, 
famílias com menor renda per capita, entre outros. 
Todos os critérios serão levados em conta para a 
classificação final. O resultado da classificação será 

divulgado em dezembro, com período de matrícula 
previsto para janeiro de 2020.
  A classificação será feita por uma comissão de seleção 
que engloba o Conselho Tutelar, o Conselho Municipal 
de Educação, o Conselho Municipal da Criança e do 
Adolescente e a Secretaria de Educação.    

creche. Por isso, dobramos essa oferta", disse. 
   As inscrições serão feitas de forma online, acesse o 
site da prefeitura e veja. As pessoas que não possuem 
acesso à internet podem realizar as inscrições nos 
computadores das creches municipais, entre 8h e 15h. 
Independentemente do método escolhido, o solicitante 
tem o direito de manifestar sua preferência por até três 
creches, podendo ou não ser atendido mediante a 
disponibilidade de vagas. O responsável deve 
apresentar CPF ou RG, certidão de nascimento da 
criança, comprovante de residência, cartão de 
vacinação, carteira de trabalho do responsável e 
comprovante de renda.
Critérios de seleção
   Todos os interessados podem solicitar a inscrição, 
porém a classificação dos candidatos obedecerá a 
critérios socioeconômicos pré-definidos pelo decreto 

  Desde a última quarta-feira (23), a Prefeitura de 
Mariana abre as inscrições para as vagas das Creches 
Municipais no ano letivo de 2020. Levando em conta a 
demanda da cidade e o compromisso da administração 
em melhorar a educação pública para população, a 
expectativa da gestão é quase duplicar o número de 
vagas oferecidas em comparação a 2019, ampliando 
significativamente o tamanho da cobertura prestada. As 
creches são fundamentais para o desenvolvimento das 
crianças, pois é a partir delas que o repertório de 
vivências é expandido.
   Segundo o prefeito de Mariana, Duarte Júnior, o 
aumento do número de vagas demonstra o quanto a 
educação é levada a sério nessa gestão. "Sabemos que 
quanto mais cedo o aluno for mais pra escola, melhor é o 
seu desenvolvimento. Estamos trabalhando para que 
mais crianças tenham oportunidade de entrar em uma 
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18 anos do Jornal Panfletu’s, o número 1 da Região

Informações e 
reservas de mesas:
31 9 8632-8731 - Leticia 
31 9 8578-4257 - Angelo

31 9 8880-3046 - Cassiano

Data: 07/12/2019
Local: Quadra do CRIA 

Horário: 22hrs

Baile de Gala

Show com a Banda 
Hocus Phocus
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WS - ENERGIA ELÉTRICA SOLAR: EMPRESA TRAZ INOVAÇÃO
NO RAMO DA ENERGIA SOLAR EM MARIANA

necessidade, já que nós vamos em qualquer local 
que nos chamar. É só entrar em contato conosco 
que iremos até o cliente, esteja ele em qualquer 
localização, para explicarmos como funciona o 
sistema e tirar todas as dúvidas. Em breve, 
criaremos o nosso site.

Jornal Panfletu's:  Em relação ao mercado 
marianense, houve uma queda após o 
rompimento da barregem. Porém, nesses 
últimos tempos, o mercado está aquecendo 
novamente. Em relação à sua área de 
trabalho, você acredita que o mercado 
marianense está aberto, está apto para receber 
esses novos tipos de energia?E enquanto 
empresário, como você está enxergando o 
mercado da cidade neste momento?

Sérgio: Em minha opinião, acredito que essas 
novas possibilidades de energia vieram para 
ajudar à população nesse momento de crise, pois 
irão contribuir para a economia de energia de 
qualquer instalação, seja residencial, comercial 
ou industrial.
  Devido ao fato de a economia está bem retaída, 
exatamente pelo motivo do rompimento da 
barragem, que em novembro completa 4 anos, o 
fato de existir a linha de financiamento para o 
cliente, permite que o mesmo não precise 
desembolsar nenhum valor.
  O período de financiamento é o momento que o 
cliente deixa de pagar a conta de luz para investir 
no financiamento. Então, não aconselhamos a 
pessoa a fazer o pagamento com as reservas de 
dinheiro que ela tem e sim procurar o 
financiamento do Banco.
  Além disso, o prazo do financiamento é o 
mesmo que se tem para pagar a instalação e o 
retorno desse investimento é em torno de três 
anos e meio, dependendo do tamanho da 

instalação. Porém, como o cliente irá fazer o 
financiamento, o que ele deixará de pagar de 
conta  de  luz,  será  transferido  para  o 
financiamento, ou seja, não irá desembolsar 
quase nada.
  Acredito que isso ajudará muito o setor da 
economia de Mariana, que está precisando ser 
alavancado, que irá movimentar o mercado da 
cidade ainda mais. Inclusive, com a liberação de 
operação de produção recebida pela Samarco, 
será um fator a mais para movimentar a nossa 
economia.

Jornal Panfletu's:  Por fim, qual recado você 
gostaria de deixar para o público?

Sérgio: Gostaria de ressaltar que a WS – Energia 
Elétrica Solar começou este ano e já tem alguns 
orçamentos prontos, dependendo apenas da 
confirmação do cliente. Então, todos que se 
interessarem podem nos procurar para fazer um 
orçamento sem compromisso. Nós vamos até o 
local que o cliente está, seja em sua residência ou 
em uma área comecial e rural.
  É importante que a população procure saber 
mais informações sobre o sistema elétrico 
fotovoltaico e sobre os locais que já possuem a 
instalação do sistema. Digo isso porque esse é um 
setor novo e tudo que é novo gera um pouco de 
receio nas pessoas.
  Então, o que eu aconselho é procurar saber mais 
sobre o funcionamento do sistema e que nos 
procure para que possamos oferecer uma 
orientação mais detalhada sobre o serviço.

A WS – Energia Elétrica Solar não possui um 
endereço fixo. Para mais informações sobre os 
serviços oferecidos pela empresa, basta entrar em 
contato através do telefone do Sérgio Alvarenga: 
(31) 98286-0015.

apenas esquenta a água e depende de calor, mas a 
energia elétrica fotovoltaica é gerada em painéis 
diferentes, em relação ao painel do aquecimento, 
e gera energia elétrica para a casa inteira, para o 
local inteiro.
  Inclusive, hoje em dia, os maiores consumos de 
energia são do chuveiro e aquecedores elétricos e, 
com esse sistema, conseguimos reduzir muito a 
conta de luz. Além disso, podemos fazer 
instalações tanto residenciais quanto comerciais e 
industriais.
  A WS abriu este ano, ou seja, está começando 
agora, mas nós temos uma parceria com uma 
empresa que já está nesse remo há 5 anos. Apesar 
de eu ser formado em técnico de manutenção 
elétrica, a Cemig exige que todo projeto que nós 
fizermos seja acompanhado por um engenheiro, 
que tenha a assinatura desse profissional. Ou seja, 
é um sistema bem seguro.
  E também é importante ressaltar que esse tipo de 
energia chegou para ficar, porque depois que o 
cliente paga o custo da instalação, será 
proporcionado a ele um sistema que poderá 
funcionar de 20 a 25 anos, que é o tempo de vida 
útil estimado. Na Europa, existe sistemas que 
estão funcionando há 40 anos, apesar dos 
fabricantes dizerem aos seus clientes que a 
garantia é em torno de 15 anos aproximadamente.
  Uma outra grande vantagem desse sistema: se 
alguém não possuir condições técnicas de instalá-
lo em sua residência, mas a pessoa tem um sítio, 
ela poderá instalar em seu sítio, gerar a energia no 
local e abater o consumo tanto em seu sítio 
quanto em sua casa. Para realizar esse ato, basta 
solicitar a liberação na Cemig. É muito tranquilo 
de ser feito.
  Ou seja, é um serviço que vale muito a pena 
investir, pois após a sua instalação, o cliente terá 
pouquíssimo gasto com a energia elétrica.
 A WS não possui um endereço fixo, pois não há 

   O sistema elétrico fotovoltaico funciona por meio 
da conversão da luz do sol, em energia elétrica, 
mediante o efeito fotovoltaico. É válido ressaltar 
que a geração de energia só ocorre durante os 
períodos onde há luz disponível.
  Saber o que é ou como funciona a energia solar 
fotovoltaica é muito importante. A fonte caminha 
para se tornar a principal forma de geração elétrica 
mundial, já que o seu uso está crescendo 
surpreendentemente.
  No Brasil, principalmente, essa fonte ainda está 
em fase inicial de expansão e, por isso, é possível 
encontrarmos muitas desinformações e mitos 
acerca da fonte e a tecnologia que a utiliza para 
gerar energia elétrica.
  O sistema solar fotovoltaico está se espalhando 
pelos mais diversos tipos de estabelecimentos do 
país e vem possibilitando aos consumidores 
economizarem em suas contas de luz.
  Um dos motivos porque ainda existem muitas 
dúvidas de como funciona a energia solar 
fotovoltaicaé o fato de que ela, superficialmente, se 
assemelha a outra tecnologia, a de aquecimento 
solar térmico , que já está bem mais difundida no 
país. Além disso, a energia solar fotovoltaica é 
relativamente nova em terras brasileiras.
    Ambas tecnologias utilizam “placas” para captar 
a energia proveniente do sol, porém, enquanto a 
solar térmica é usada como forma de aquecer água 
e outros fluídos através do calor do sol, a solar 
fotovoltaica gera energia elétrica.
    A energia solar funciona assim: os painéis 
solares coletam a luz do sol e geram a energia
que é levada até o inversor solar, onde ocorre a 
conversão da energia elétrica em energia
para nossa rede elétrica. Podemos chamar esse 
fenômeno também de sistema fotovoltaico.
   Para entender mais sobre o assunto, o Jornal 
Panfletu's conversou com Sérgio Alvarenga de 
Moura, proprietário da empresa WS - Energia 
Elétrica Solar, em conjunto com seu sócio e amigo 
Wellington Lana, que oferece o serviço de sistema 
elétrico fotovoltaico em Mariana e que, apesar do 
pouco tempo de funcionamento, já possui muita 
credibilidade, confiança e parceria com pessoas 
experientes na área.

Jornal Panfletu's:  Primeiramente, eu gostaria 
de saber um pouco mais sobre você e sobre a sua 
vida profissional.

Sérgio: Meu nome é Sérgio Alvarenga de Moura. 
Eu me formei como técnico de manutenção elétrica 
e trabalhei na Samarco durante 30 anos. 
Atualmente, estou trabalhando no Sindicato 
Metabase Mariana e, agora, estou começando neste 
ramo de energia elétrica solar com a minha 
empresa WS – Energia Elétrica Solar. Esse sistema 
é novo no Brasil, mas já existe há muito tempo na 
Europa. Como em nosso país está em alta o uso de 
energia elétrica, com esse crescimento, esse setor 
está bastante movimentado.
   Essa energia é limpa, de valor acessível e reduz 
bastante a conta de energia. Inclusive, o governo 
incentiva a instalação desse sistema, tanto que, hoje 
em dia, todos os bancos têm financiamento 
exclusivo para esse tipo de instalação.

Jornal Panfletu's:  Como começou a WS? E 
como funciona o sistema elétrico com o qual 
vocês trabalham?

Sérgio: A WS surgiu a partir de uma parceria 
minha e do meu amigo Wellington Lana, por isso o 
nome da empresa é WS, que são as iniciais dos 
nossos nomes. Eu já tinha a intenção de trabalhar 
no setor do sistema elétrico fotovoltaico, porém, 
como eu lhe disse, essa área ainda é nova no Brasil, 
tem apenas uns 6 anos que se iniciou no país, e a 
importação era muito cara anteriormente. Mas, 
agora, já temos o subsídio para isso e está bem 
acessível para a população, o que me motivou 
ainda mais para abrir a empresa.
  Eu fiz um treinamento voltado para o sistema 
elétrico fotovoltaico, em uma empresa de São 
Paulo e com o apoio do Senai de Belo Horizonte. 
Durante este período, eu fiz os treinamentos de 
projeto e de instalação. Além disso, o meu sócio 
também possui treinamentos nesse ramo e nós 
trabalhamos com profissionais da instalação que já 
estão treinados e possuem muita experiência. Ou 
seja, nós temos todo um grupo apto para estar 
exercendo essa atividade.
  Nós trabalhamos com o sistema elétrico 
fotovoltaico, que depende da luz do sol. Também 
trabalhamos com o aquecimento solar térmico, que 
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Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

SOLENIDADE EM HOMENAGEM AO
PRESIDENTE PEDRO ALEIXO MARCA

A PRIMAZ DE MINAS EM SUA
TERCEIRA EDIÇÃO

palavras não dizem nada, melhor mesmo é calar”. 
“Calo-me, pois, desdobrando no coração, em nossos 
corações, maravilhados pela honra que nos é concedida 
pela Medalha Pedro Aleixo, desdobrando os nossos 
corações um imenso abraço, afeto, gratidão e 
fraternidade. Até sempre meus amigos e, para sempre”, 
finalizou. A solenidade ainda agraciou, em homenagem 
póstuma, o Desembargador José Arthur de Carvalho 
Pereira.
Sobre
   Homem público, jurista de renome, Pedro Aleixo 
nasceu em Mariana, no distrito de Bandeirantes. Foi 
advogado, professor, jurista e jornalista. Eleito para o 
cargo de conselheiro municipal de Belo Horizonte, 
denominação na época para vereador, na política, 
elegeu-se deputado estadual e posteriormente, deputado 
federal. Em 1966, exerceu o cargo de ministro da 
Educação e Cultura no governo Castelo Branco. Eleito 
vice-presidente do República, foi impedido de assumir a 
presidência sendo, contudo, por justiça, recentemente 
reconhecido como presidente da Brasil.

Confira lista dos agraciados:
- Eros Roberto Grau (Ex-ministro do Supremo Tribunal 
Federal)
- Reynaldo Soares da Fonseca (Ministro do Superior 
Tribunal de Justiça)
- Marco Antônio de Farias (Ministro do Superior 
Tribunal Militar)
- Carlos Alberto Reis de Paula (Ex-ministro do Tribunal 
Superior do Trabalho)
- Kássio Nunes Marques (Desembargador do TRF1 e 
Vice-presidente)
- Pedro Bernardes de Oliveira (Desembargador do 
TJMG)
- Antônio Carlos Cruvinel (Desembargador do TJMG)
- Marcos Lincoln dos Santos (Desembargador do 
TJMG)
-  C a r l o s  A u g u s t o  d e  B a r r o s  L e v e n h a g e n 
(Desembargador do TJMG)
- Belizário Antônio de Lacerda (Desembargador do 
TJMG)
- Octavio Augusto de Nigris Boccalini (Desembargador 
do TJMG)
- Ana Paula Nannetti Caixeta (Desembargador do 
TJMG)
- Tiago Pinto (Desembargador do TJMG)
-  C â n d i d o  A r t u r  M e d e i r o s  R i b e i r o  F i l h o 
(Desembargador do TRF1)

Homenagem Póstuma: Desembargador José Arthur de 
Carvalho Pereira

   Em sua terceira edição, a Medalha do Mérito Jurídico 
Presidente Pedro Aleixo foi palco de reconhecimento a 
diversos nomes da Justiça brasileira, no último sábado, 26, 
no Teatro Mariana.  A condecoração, instituída pela lei 
3.130, se inspira nos valores éticos, morais e cívicos do 
presidente Pedro Aleixo para prestar homenagem a 
personalidades que tenham se destacado na área jurídica.
   Em seu discurso, o anfitrião e prefeito de Mariana, 
Duarte Eustáquio Gonçalves Júnior, destacou, mais uma 
vez, a importância da cidade na história do país. “Muitas 
são as primazias de Mariana: primeira Vila; primeira 
Cidade; primeira Capital; primeira Diocese. O lugar que 
pela primeira vez se exerceu o direito do voto nas 
montanhas mineiras. O primeiro Museu da Música no 
País! A sede do Governo das Capitanias de São Paulo e 
Minas e a primeira no ICMS Cultural há 12 anos 
consecutivos”, afirmou pontuando que a Terra de Pedro 
Aleixo é exigente e fiel à sua história.
  O Chefe do Executivo ainda reforçou aos homenageados 
a responsabilidade da condecoração com a Medalha Pedro 
Aleixo. “Mariana insere o nome de Vossas Excelências 
em sua história. A outorga desta Medalha traz graves 
responsabilidades não só a quem a concede, mas 
igualmente a quem a recebe. Vocês são filhos de Mariana. 
Comendadores desta Terra. Na alegria, gritem por 
Mariana! Na adversidade e na dor, como a vivida há 
quatro anos, soltem suas vozes e saiam em defesa desta 
terra que não é mais somente a terra de Pedro Aleixo e de 
outros ilustres filhos, mas que agora é também a terra de 
todos os senhores e da senhora, comendadores e 
comendadora”, disse Duarte.
   Neto do patrono da medalha, o desembargador Pedro 
Aleixo Neto, esteve presente na solenidade e deixou sua 
mensagem aos presentes e também aos familiares. “Estou 
duplamente honrado por estar nessa casa. Pedro Aleixo 
sempre se sentiu muito apegado à cidade onde ele nasceu 
e sempre fez questão de difundir e honrar essa 
naturalidade. Sou muito grato pela homenagem e carinho 
pelo meu avô, por mim e por toda minha família”, afirmou 
o desembargador, que na ocasião também representou o 
presidente do Tribunal de Justiça de Minas Gerais, 
desembargador Nelson Missias de Morais.
   O discurso dos homenageados foi feito através da voz do 
Ministro Eros Roberto Grau, morador da cidade de 
Tiradentes e autodenominado mineiro por opção. 
“Agradeço inicialmente pelo privilégio por esta honra 
concedida com a outorga da Medalha Pedro Aleixo, cuja 
memória me comove de verdade. Nossa história teria sido 
outra, melhor, se a Constituição do Brasil tivesse sido 
observada em 1969 e ele como vice-presidente, tivesse 
assumido a presidência da República”, disse, fechando a 
sua fala citando um poema de Álvaro Moreyra: “as 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Associação do bairro Cabanas convoca eleições extraordinárias para 

a gestão 2019/2021, que será realizada na data de 10/11/2019 (Domingo) 
de 8:00 às 12:00, no Centro Comunitário do bairro Cabanas.

Período de inscrições das chapas até o dia 08/11/2019
Contato para inscrições: (31) 99642-5783 (WhatsApp)

Atenciosamente,

Adriano da Silva Anjos
Presidente da Associação Bairro Cabanas

Rua Jião Batista, 64 -  Passagem de Mariana
www.snacksaudavel.com / e-mail: mariana@snacksaudavel.com

Edna Alves: 31 98406-2502

ALIMENTAÇÃO 
SAUDÁVEL 
ESCOLAR E 

EMPRESARIAL 
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Endereço: R. do Catete, 449 - Centro, Mariana - MG
Telefone: (31) 3558-5582

CALDAS NOVAS - 25/01 - 
SAÍDA DE MARIANA

Inclui: *Transporte rodoviário ida/volta
ônibus leito turismo
*2 ingressos por dia

aos parques aquáticos
DiRoma Acqua Park

e DiRoma Splash
*Almoço extra 

no retorno
*Hospedagem meia 

pensão e bebidas não 
alcoólicas durante a 

refeição
* Guia e comissária de 

bordo
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& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

FUNDAÇÃO RENOVA DESTINOU QUASE R$ 2 BILHÕES EM 
INDENIZAÇÕES

Cerca de 320 mil pessoas foram contempladas.
Dano Água
 264.216 indenizações pagas (98% das 
propostas aceitas)
R$ 270,7 milhões em pagamentos
Dano Geral
 9.120 processos de indenização pagos, 
alcançando 31.117 pessoas
1.905 antecipações (pescadores profissionais, 
areeiros e impactados do turismo)
R$ 542,4 milhões em pagamentos
Auxílio Financeiro Emergencial
13.673 titulares ativos
31.184 pessoas atendidas, desse total 17.511 
dependentes
R$ 1,02 bilhão pagos em Auxílio Financeiro 
Emergencial
Quanto aos pescadores, a Fundação Renova 
informa que, até o dia 31 de agosto de 2019, 
cerca de 8,6 mil pescadores no Espírito Santo 
e em Minas Gerais foram reconhecidos como 
tendo direito ao Auxílio Financeiro 
Emergencial (AFE) e ao Programa de 
Indenização Mediada (PIM).
ESPÍRITO SANTO
        4,5 mil pescadores
        Total AFE – R$ 350 milhões
        Total PIM – R$ 257 milhões
MINAS GERAIS
        4,1 mil pescadores
        Total AFE – R$ 320 milhões
        Total PIM – R$ 102 milhões

    A Fundação Renova esclarece que destinou, 
até 31 de agosto, R$ 1,84 bilhão em indenizações 
e auxílios financeiros emergenciais para cerca de 
320  mi l  pessoas .  Foram pagas  9 .120 
indenizações  e  1 .905 antecipações  de 
indenização em razão dos danos gerais sofridos, 
alcançando mais de 31 mil pessoas. Das 
propostas apresentadas, 98,6% foram aceitas. A 
Fundação também indenizou mais de 264 mil 
pessoas por danos decorrentes da suspensão 
temporária, por mais de 24 horas ininterruptas, 
no abastecimento de água. 
   A partir da entrega dos dossiês produzidos pela 
Cáritas, assessoria técnica que apoia os 
atingidos, as famílias de Mariana estão 
negociando as indenizações por danos materiais 
e dano moral. Até 31 de agosto de 2019, das 882 
famílias cadastradas,  354 iniciaram as 
negociações com o Programa de Indenização 
Mediada (PIM), da Fundação Renova, e 200 
negociações foram concluídas.  Até o momento, 
377 dossiês foram entregues pela Cáritas.
O programa de auxílio financeiro emergencial, 
por sua vez, assiste atualmente 13.673 titulares, 
alcançando mais de 31.184 pessoas atingidas. 
Estas famílias recebem mensalmente o valor 
correspondente a um salário mínimo vigente, 
acrescido de 20% por dependente, além do 
montante equivalente a uma cesta básica do 
DIEESE, valor este que pode variar mensalmente 
e tem diferenciação por Estado.

MUNICÍPIO ECONOMIZA MEIO
MILHÃO DE REAIS NA REALIZAÇÃO

DE OBRAS DE GRANDE E MÉDIO
PORTE

de planejamento e documentação para licitação.
   De acordo com Fábio Vieira, estima-se uma 
economia em todas essas obras que estão em 
andamento e que serão iniciadas. “Somente as 
obras com financiamento do BDMG (Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais), que 
totalizam R$15 milhões, economizaremos R$3,7 
milhões, ou seja, 25% a menos do que nos foi 
orçado”, disse o secretário. 

     Desde o início da gestão da atual 
administração, o governo tem realizado diversas 
obras no município. Além de atender com 
eficiência as demandas apontadas pela população 
como essenciais, o governo também se preocupou 
em realizar os serviços de maneira consciente, a 
fim de evitar gastos exorbitantes.
   O primeiro pacote de obras já concluídas, 
iniciadas em janeiro desse ano, como construção 
de campo de futebol, quadras, pista de skate, 
reformas de escolas e creches, pavimentação, 
melhorias em sistemas de drenagens e outros, 
somaria quase R$4,5 milhões. No entanto, o 
município gastou um pouco mais de R$3,5 
milhões, tendo economizado mais de R$550 mil. 
“É importante ressaltar que o valor economizado 
não compromete a qualidade das obras. Essa 
economia foi  possível  com uma gestão 
responsável”, destacou o secretário de Obras e 
Gestão Urbana, Fábio Vieira.
  O município realizou as obras com 87% do valor 
que seria pago, ou seja, uma economia de 13%. 
Estão previstas quase 60 obras de grande e médio 
porte para o município até o próximo ano, sendo 
que mais da metade já foram concluídas ou estão 
em andamento.  As demais estão em fase processo 

Fotos: Marcelo Cardoso / PMM
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- LOW CARB
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Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

DEPUTADO FEDERAL ZÉ SILVA LANÇA 
SEGUNDA EDIÇÃO DO

LIVRO “UMA JANELA PARA O
FUTURO”

Evento contou com a presença do pré-candidato ao executivo marianense, 
Perdigão, seu filho Thales e o pré-candidato ao legislativo, Rodrigo.

sociedade de tudo aquilo que lhe é de 
direito, portanto os artigos são 
reflexões da realidade do Brasil, 
principalmente sobre os pequenos 
produtores rurais”.
  O pré-candidato ao cargo máximo do 
executivo marianense, Perdigão, 
esteve juntamente com o deputado, 
conversaram diversos assuntos 
voltados aos produtores rurais da 
cidade Primaz de Minas, além de 
receber o exemplar do livro com 
dedicatória especial. 
  O encontro aconteceu em Belo 
Horizonte e contou com a presença do 
pré-candidato ao cargo do legislativo 
marianense, Rodrigo e do filho de 
Perdigão, Thales.

livro, “Uma Janela Para o Futuro” 
aborda temas e questões de extrema 
importância para o setor, como 
educação, saúde, cultura, política, meio 
ambiente, lazer, infraestruturas sociais 
e diretos de cidadania, entre outros.
  O deputado espera que a imagem 
adotada para reunir questões na 
segunda edição do livro tenha 
cumprido ao longo desse tempo 
possibilitar uma visão e reflexão que 
ensejam conhecer melhor a história, o 
trabalho e a luta dos mais de 30 
milhões de brasileiros que vivem no 
campo.
Zé Silva comenta que, “o papel do 
parlamentar é muito importante para 
democracia, para a apropriação da 

   Em meados de 2015 o deputado 
federal, Zé Silva, aceitou o convite do 
jornal Hoje em Dia para ocupar 
semanalmente um espeço, tratando de 
questões do meio rural. São três anos de 
encontro semanal com os leitores e 
formadores de opinião do Hoje em Dia, 
tratando de temas que formam o 
cotidiano de trabalho, conquistas, 
sonhos e lutas das populações rurais. 
Promover  esse  intercâmbio  de 
conhecimentos, culturas e protagonismo 
político tem sido o objetivo com os 
artigos semanais veículos no jornal.
  Zé Silva trabalha sistematicamente 
para priorizar a diversidade temática 
como base para conhecer melhor a vida 
no meio rural. A segunda edição do 

Fotos: Rodrigo



15_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

31/10/2019 a 07/11/2019

Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

RETOMADA DAS ATIVIDADES DA SAMARCO: 
ESSA CONQUISTA É MÉRITO DO TRABALHADOR!

precisou do seu apoio. Quem fez a Samarco, 
quem construiu seu nome e quem ainda serve de 
base para que ela dê seus últimos impulsos em 
busca de novos ares é você! 
 Chegou a hora de retomar as rédeas. 
Chegou a hora de retomar também o seu lugar. 
Lutamos juntos para que todo esse merecimento 
seja reconhecido. Agora, mais do que nunca, é 
hora de recuperar seu lugar! 
 O mérito dessa conquista não só é do 
trabalhador que está na ativa, buscando 
alternativas sustentáveis para a volta da empresa 
conforme às exigências da legislação, mas 
também do ex-trabalhador que abriu mão do seu 
emprego há alguns anos, com o Programa de 

Demissão Voluntária. Todos aqueles que, por 
algum motivo, abriram mão de qualquer coisa 
pela empresa, tem coparticipação nessa grande 
conquista. Todos os marianenses, de alguma 
forma, acabaram por vestir a camisa Samarco, 
direta ou indiretamente. 
 Portanto, essa conquista não é, de 
forma alguma, mérito apenas da empresa. A 
empresa Samarco, HOJE, somos todos nós! É 
cada trabalhador e 
ex-trabalhador 
SAMARCO! 

Você faz parte dessa 
conquista!   

 Pressão psicológica, dificuldade 
financeira, insegurança, demissões, incertezas 
sobre o futuro. O trabalhador Samarco segurou 
toda barra e vestiu a camisa. Sofreu, mas 
também confiou, esperou, lutou. Aceitou 
propostas e acordos que muitas vezes não faziam 
jus ao seu merecimento e à sua luta. Tudo isso 
para apoiar a empresa, plantando algumas 
sementes à base da confiança, aguardando o 
momento em que a empresa se firmaria 
novamente para recolher os frutos plantados, 
sendo paciente. 
 Você, trabalhador ou ex-trabalhador 
Samarco, foi e ainda é o esteio dessa mineradora. 
Você sustentou e segurou a barra quando ela 

      Quase 4 anos depois da tragédia da barragem 
de Fundão na área da Samarco, o sonho de muitos 
trabalhadores e moradores da cidade de Mariana e 
região se aproxima cada dia mais da realidade: a 
retomada das atividades da mineradora Samarco. 
 Nos últimos anos, o trabalho do 
Sindicato Metabase Mariana não parou: foram 
processos judiciais, assembleias, manifestações, 
audiências públicas, reuniões, muita luta para que 
a empresa voltasse à ativa. Mas nada disso teria 
sentido senão fosse somado à força que o 
trabalhador e o ex-trabalhador Samarco tiveram 
para resistir à todas as intempéries dessa fase 
turbulenta pela qual todos os envolvidos 
passaram. 

TERÇA GERENCIAL ABORDA OS
IMPACTOS DAS CONEXÕES DO
MUNDO VIRTUAL NA VIDA DAS

PESSOAS

conexão de afetos tem feito muita gente se 
deprimir. Na tentativa de desejar tudo, tem 
existido muita ansiedade e um mundo muito 
acelerado”, afirmou.
O encontro rendeu um debate produtivo sobre os 
impactos positivos e negativos da virtualidade na 
vida pessoal, ao discutir como o mundo virtual 
afeta as relações. A próxima edição do Terça 
Gerencial acontece no dia 26 de novembro, às 
19h, no Centro de Convenções.

Terça Gerencial
   É um projeto da Prefeitura de Mariana 
desenvolvido pela Secretária de Desenvolvimento 
Econômico de Mariana em parceria com a 
Associação Comercial Industrial e Agropecuária 
de Mariana (Aciam), a Faculdade Presidente 
Antônio Carlos (Fupac), a HVH - Consultoria 
Empresarial, o Programa de Pós-Graduação em 
Econômia (PPEA), a Universidade Federal de 
Ouro Preto, a Master Mind e a Universidade 
Norte do Paraná (Unopar).

   O que gera tanto fascínio no mundo virtual? Qual 
a conexão do desejo com as mídias sociais? 
Questões como essas foram o norte das discussões 
trazidas na noite desta terça-feira (29), na 6ª edição 
da Terça Gerencial, no Centro de Convenções. 
Questionando os hábitos criados com a 
efervescência das mídias digitais, o filósofo, 
psicanalista e colunista do jornal Panfletu´s, René 
Dentz, ministrou um bate-papo sobre “As Emoções 
e Os Afetos em Um Mundo Virtual”.
   O secretário de Desenvolvimento Econômico, 
Igor Gomes, abriu o encontro ressaltando o 
potencial do projeto. “Vejo na Terça Gerencial um 
potencial enorme para desenvolver a economia de 
Mariana. Temos aqui um encontro para todo 
cidadão que quer evoluir profissionalmente. Não 
tenho dúvidas que projetos como esses geram 
resultado”, afirmou.
  Refletindo sobre o mundo em que vivemos, o 
palestrante René ponderou sobre o desejo. “A 
armadilha do mundo virtual é o desejo do outro. Eu 
não posso desejar o que o outro deseja. E essa 

Foto: Pedro Ferreira / PMM

Rígido como uma rocha. Feroz como um animal 
selvagem. Não sei se quero e porque quero, o que eu 
quero? Nem ao menos sei dizer, se posso conseguir 
alcançar, o sonho mais sórdido que já sonhei, 
confrontar o medo mais forte que já senti, e saciar, 
talvez por engano, talvez, por acaso, o desejo mais 
intenso que já tive. Não sou eu um durão 
irredutível? Minha existência é uma personificação 
do irreal. Uma materialização física do imaginário, 
uma atuação tensa e melosa, um conflito, uma 
disputa entre o abstrato, o imaterial e o inexistente. 
Caramba, mas existe! Sim, existe. Dentro da minha 
mente existe. Tudo existe. Resiste, e vive! 
Definitivamente, entre passos e ressaltos, vou 
compondo um destino de cada vez, sem receita, 
sem manual. Eu que crio.

   Enquanto descubro as veredas espalhadas pela 
imensidão do universo interior, vou compreendendo 
os sentidos e significados de cada medo absorvido e 
baseado no mundo exterior que, querendo ou não, 
será absorvido para dentro do meu mundo mental. 
Experiências marcam os capítulos e alíneas de uma 
vida. Quais são as suas? O tempo parece um corredor, 
daqueles que têm nos matadouros, que vai aos poucos 
se estreitando, como uma escada tosca, íngreme e 
inanimada, e eu, totalmente à mercê e na vanguarda 
desta marcha obscura, já tonto pelas pancadas do 
destino, pelas regras impostas, e pesadelos 
persistentes ponho-me a rolar sobre a calçada, 
deliberadamente ébrio, como um bêbado que 
exagerou na dose, e passa a viver uma tortura por 
horas e mais horas. Na busca por ludibriar minhas 
emoções e afetos, finjo ser frio como uma pedra. por Júnio Liberatopor Júnio Liberato
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/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA

Compra - 
Vende -
Troca - 
Financia

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

FRANGOEZA

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS
AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS

TODOS OSTODOS OS

TEMOS FRANGO ASSADO!

31 3558-5762 /
 9 8416-1275

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 

SINDICATO DOS RODOVIÁRIOS LANÇA EXEMPLAR PROJETO 
“RODOVIÁRIOS OPORTUNIZANDO SONHOS”

Presidente da entidade, Wanderson Epifânio, reforçou a importância de valorizar o sonho da população com o lançamento do projeto.

“Estamos caminhando em busca do que há 
de melhor para sociedade. 
Precisamos unir força e visar no futuro de 
nossos sucessores que são as crianças de 
hoje. 
Esse projeto será benéfico para a cidade de 
Mariana”. Pontua Wanderson.

   O evento contou com o secretário de 
defesa civil, Braz Azevedo, o secretário de 
desportos, Wagner Ramos, a secretária de 
educação, Aline Oliveira, os vereadores, 
Juliano Duarte, Ronaldo Bento, Tenente 
Freitas, represente da Policia Militar, 
demais autoridade e sociedade civil.  

intuito do projeto é visualizar um novo olhar 
e   expectativa para o futuro das crianças e 
pré-adolescentes marianenses.
   O presidente do Sindicato, Wanderson 
Epifânio, disse em discurso a importância 
da união dos setores para o progresso e 
futuro das crianças e pré-adolescentes. 

  A diretoria do Sindicato dos Rodoviários de 
Ouro Preto, Mariana e Itabirito em conjunto 
com o presidente da entidade, Wanderson 
Epifânio, apresentaram na sexta-feira 18, 
para a sociedade marianensse o novo projeto 
socia l  da  ent idade  denominado em 
" ". O Rodoviários Oportunizando Sonhos

Fotos: Divulgação
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Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - Barro Preto - 

Mariana

Telefone: (31) 3557-4271

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

“BLACK FRIDAY” REQUER CUIDADOS PARA
CLIENTE NÃO CAIR EM CILADAS

Procon orienta consumidor sobre como aproveitar a promoção e fugir de fraudes.

* Algumas ferramentas do Google, como 
o “ ” e o “ ”, Google Maps Street View
podem ajudar a descobrir se o endereço 
fornecido no site realmente existe.
* Verifique se o site é seguro: no momento 
da transação, confira se no canto inferior 
da tela há um cadeado ou chave. Atualize 
seu programa antivírus, bem como os 
programas de monitoramento contra 
spywares e firewall.
* Forneça apenas os dados solicitados 
pelo site durante a transação, nada mais.
* Fique atento à reputação do vendedor. 
Verifique depoimentos, reclamações e as 
avaliações da empresa. Os sites “Reclame 
Aqui Consumidor.gov.br” e “ ” são boas 
fontes para essas informações.
* Guarde todos os dados da compra, como 
o nome do site, produtos pedidos, valor 
pago, forma de pagamento, data de 
entrega do produto e número de protocolo 
da compra ou do pedido, se houver.
* Direito de arrependimento: nas compras 
online, o consumidor pode desistir da 
compra no prazo de sete dias a contar de 
sua assinatura ou do ato de recebimento 
do produto ou serviço. O fornecedor deve 
informar, sempre de maneira clara e 
ostensiva, os meios adequados e eficazes 
p a r a  o  e x e r c í c i o  d o  d i r e i t o  d e 
arrependimento pelo consumidor.
* Não faça compras ou qualquer operação 
bancária utilizando computadores de lan 
houses ou cybercafés. Eles podem conter 
programas maliciosos que furtam 
números de cartões de crédito e senhas.
* Não se impressione com aqueles 
cronômetros enormes em contagem 
regressiva informando que a promoção 
está acabando. Isso é apenas uma pressão 
para que você compre logo, sem pensar 
muito.
* Em caso de reclamação ou dificuldade, 
procure o Procon de sua cidade.

volta o dinheiro que pagou.
* Muito cuidado com sites falsos. Eles são 
praticamente idênticos aos originais. 
Suspeite de ofertas muito tentadoras. Em 
caso de dúvida, ligue para o Serviço de 
Atendimento ao Consumidor (SAC) da 
empresa e confira se o preço praticado é 
aquele mesmo.
* Suspeite dos anúncios recebidos por 
meio de redes sociais e aplicativos de 
m e n s a g e n s .  E m  2 0 1 6  o  P r o c o n 
Assembleia detectou em uma rede social a 
oferta de uma TV por menos da metade do 
preço normal, supostamente publicada 
por uma grande loja de varejo. Uma 
ligação para o SAC da empresa foi o 
suficiente para comprovar que se tratava 
de uma fraude.
* Evite acessar sites que são enviados por 
e-mail ou SMS. Se quiser entrar no site de 
alguma empresa, digite o endereço 
eletrônico dela no navegador de seu 
computador.  Não entre pelo l ink 
fornecido.
* Grave todas as telas e comunicações 
eventua lmente  rea l izadas  com o 
fornecedor.
* O site da ALMG contém um link para 
uma lista preparada pela Fundação Procon 
SP chamada “ ”, contendo Evite esses sites
o endereço ele t rônico em ordem 
alfabética, razão social da empresa e 
número do CNPJ ou CPF, além da 
condição de “ ” ou “ ”. Essa fora do ar no ar
lista é composta por sites que cometeram 
fraudes ou que não puderam ser 
encontrados, quando notificados pelo 
Procon.
* O site deve conter o nome da empresa, 
endereço físico e demais informações 
necessárias para que o fornecedor possa 
ser localizado e contatado. O Procon 
Assembleia recomenda ligar para 
confirmar todos os dados.

    A “ ”, uma iniciativa Black Friday
promocional do comércio em que se 
oferecem descontos significativos em 
vários produtos e serviços, acontece na 
última sexta-feira de novembro (dia 29). A 
promoção inclui lojas físicas e também o 
comércio eletrônico.  O Procon da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) orienta que os consumidores 
devem ficar atentos e tomar alguns 
cuidados para conseguirem não só preços 
mais  ba ixos ,  mas  p r inc ipa lmente 
garantirem o recebimento dos produtos.
  De acordo com o coordenador do Procon 
Assembleia, Marcelo Barbosa, a Black 
Friday é uma oportunidade para que lojistas 
provem sua capacidade de manter uma 
relação comercial transparente com os 
consumidores, oferecendo descontos reais 
nos produtos anunciados. “Nenhum 
comerciante é obrigado a participar da 
Black Friday, mas os que participarem 
devem fazer por merecer a confiança de 
seus clientes”, afirma. Ele acrescenta que os 
órgãos de defesa do consumidor estão 
atentos e que “qualquer abuso detectado 
será prontamente combatido com os 
instrumentos previstos pela legislação 
(Código de Defesa do Consumidor)”.
  Os maiores problemas envolvendo a Black 
Friday são a não entrega de produtos, 
atrasos na entrega e também os sites falsos. 
Por isso, o Procon Assembleia preparou 
uma sér ie  de  dicas  para  a judar  o 
consumidor a evitar dores de cabeça em 
suas compras:

* Não faça compras por impulso. Analise 
seu orçamento; reflita se você realmente 
precisa daquilo; avalie se essa compra não 
vai desequilibrar suas contas.
* Durante as próximas semanas, pesquise a 
evolução do preço do produto que pretende 
adquirir, bem como as condições de 
pagamento disponibilizadas pelos diversos 
fornecedores. No dia 29, confira se o 
produto faz parte da Black Friday e 
compare seu preço com os que você 
coletou.
* Visite estabelecimentos diferentes e 
compare os preços dos produtos que 
pretende adquirir.
* Confira se o produto que você deseja 
adquirir existe de fato no estoque da loja. 
Há registros de casos em que o consumidor 
comprou um artigo pelo preço promocional 
mas a loja não entregou alegando falta de 
estoque. Se isso acontecer, o consumidor 
tem três opções: exigir o cumprimento 
forçado da oferta, aceitar um outro produto 
pelo mesmo preço pago ou ainda receber de 
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

     . Em algumas colunas tratei do tema da conexão 
de afetos e emoções no mundo atual. É fato que o 
mundo de hoje permite que as pessoas estejam 
mais conectadas, em uma intensidade nunca vista. 
Há intenso fluxo de informações, imagens, ideias, 
sentimentos, afetações, sentimentos. A tendência é 
que, cada vez mais, as pessoas alterem suas 
emoções, vivenciando estágios distintos ao longo 
de um só dia. No entanto, há um outro aspecto que 
gostaria de chamar a atenção. De igual modo, em 
algumas colunas ressaltamos a importância do 
inconsciente na formação da personalidade e nos 
processos de tomada de decisões. Agimos, em 
muitos momentos, sem sabermos o porquê daquela 
ação. É tão verdade isso, que nos arrependemos... A 
circulação de afetos se dá de forma inconsciente. 
Hoje, talvez como nunca antes também, tivemos 
tantos acessos e resgates de emoções da infância, 

que poderiam estar guardadas em algum lugar do 
passado, no inconsciente... E como isso ocorre? É 
interessante notar que os posts que geram maior 
número de curtidas são aqueles que unem dois 
aspectos: imagens e palavras de impactos, que 
geram ideias. Quanto mais essas ideias acessarem 
aspectos inconscientes, mais fortes são. 
Comumente as imagens cumprem papel de 
afetações, pois impactam a mente a partir de 
elementos semióticos, signos: cores, formas, etc. 
São afetações primárias. Há ainda outra dimensão 
de afetação: aquilo que o psicanalista francês 
Jacques Lacan chamou de “significantes”. 
Diferentes dos significados das palavras, que 
portam seu conteúdo formal, tornando a palavra 
inteligível, a dimensão do significante permite o 
acesso a elementos inconscientes. Quando você lê 
a palavra “casa”, entende perfeitamente o que 

quero dizer. Mas se escrevo agora “sua casa da 
infância”, provavelmente serão acessados 
elementos inconscientes que vem dessa dimensão 
referida. 
   Assim, o fluxo intenso e a conexão de afetos 
orbitam em uma dimensão ainda mais profunda, 
para além de puras ideias ou sentimentos, mas 
emoções resultantes de acessos ao passado, a 
traumas, a dores escondidas. A grande 
complexidade desse processo é que não o 
percebemos. Quando nos damos conta estamos já 
dentro dele, nas emoções, nas depressões. 
   Carl Gustav Jung, psicanalista suíço, afirmou a 
existência do “inconsciente coletivo”, que “diz 
respeito a tudo aquilo que nós vivemos enquanto 
sociedade e humanidade, diferente de tudo o que 
eu vivi de forma pessoal e individual. É tudo 
aquilo que adquirimos com contribuições do 

mundo como um todo, pelas histórias, mitos, 
lendas ou verdades que aprendemos ao longo de 
nossas vidas. Trata-se de tudo que herdamos do 
mundo e que formam o nosso caráter, pensamento 
e atitudes pessoais”. A criação e reprodução de 
ideias e sentimentos também é uma realidade 
hoje. Sobre as ideias vivemos constantemente 
quando nos deparamos com as fake news. Mas 
também há a dimensão de sentimentos, emoções e 
afetos. Somos levados, por desejos alheios, a 
repeti-los incessantemente, gerando novas e 
novas afetações. É preciso, mais do que nunca, ter 
uma postura crítica intelectualmente para adquirir 
nossa liberdade. Mas também é preciso estar 
atento aos nossos desejos reais para ser livre. 

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

  Estudos tem demonstrado que as competências 
citadas acima fazem parte de uma relação de 
competências que são comuns e necessárias aos 
grandes líderes de sucesso e que essas competências 
podem ser desenvolvidas, mesmo que em um 
primeiro momento o profissional não as possua, 
desde que haja interesse e empenho.
  Uma organização de sucesso necessariamente 
depende da existência de profissionais competentes 
no seu quadro de pessoal, principalmente entre os 
ocupantes de cargos de liderança, portanto, nada 
mais justo e necessário do que investir no 
desenvolvimento dessas lideranças. Com certeza, 
nosso País estaria bem melhor se tivéssemos de fato 
profissionais competentes dentro das nossas 
organizações, quer sejam públicas quer sejam 
privadas. 
   O desenvolvimento de lideranças é uma estratégia 
de  alto  nível  que  tem por  princípio  o 
desenvolvimento das competências do corpo 
gerencial de uma organização. Com foco nessa 
estratégia, a Cesarius Gestão de Pessoas 

disponibiliza uma metodologia denominada 
Verificação de Competências VECA. O trabalho se 
desenvolve através do preenchimento de um 
inventário que gera como resultado um 
mapeamento que permite identificar com clareza, 
entre as competências citadas acima, quais são seus 
pontos fortes e quais ele precisa desenvolver. Tudo 
isso é desenvolvido através de um processo 
interativo e personalizado no modelo “tailor-
made”, ou seja, feito sob medida para você.
Se você quiser investir no desenvolvimento das 
suas competências ou das competências dos 
ocupantes de cargo de liderança de sua empresa, 
faça contato conosco. 
Com certeza, os resultados positivos se farão 
mostrar com profundidade.
www.cesarius.com.br
/  caesarius@caesarius.com.br (31) 99345-0515  

    Competência, conforme comentei em um dos 
meus Artigos anteriores nessa coluna, é o conjunto 
de Conhecimentos, Habilidades, Atitudes, Valores 
e Ética, o famoso CHAVE. O problema é que 
existem por aí inúmeros profissionais incompetentes 
ocupando cargos de gestão, quer seja na gestão 
pública, quer seja na gestão privada; provavelmente 
um número bem maior na gestão pública, onde a 
politicagem sufoca a gestão.
  As competências  podem ser  técnicas, 
administrativas e comportamentais. Competências 
Técnicas são aquelas específicas da função: ao 
engenheiro compete entender de cálculos e 
construções, ao médico, de cuidar do corpo humano 
e assim de maneira similar para as demais 
profissões. Na falta dessas competências, o viaduto 
cai, a barragem rompe e o paciente fica incapacitado 
ou morre. 
  Competências Administrativas são aquelas 
relacionadas aos aspectos de gestão, tais como visão 
estratégica, visão sistêmica, planejamento, 
organização, priorização, tomada de decisão, 

delegação, negociação de conflitos, criatividade e 
inovação e administração do tempo. Na falta dessas 
competênc ias ,  impera  a  bagunça  e  a 
desorganização.
Competências comportamentais são aquelas 
relacionadas aos aspectos de relacionamento 
humano no trabalho, tais como inteligência 
emocional, comunicação, autoimagem, afetividade, 
sociabilidade, intensidade operacional, auto 
realização e relacionamento com a autoridade. Na 
falta dessas competências, tem-se um ambiente 
péssimo para se trabalhar, com falta de educação, 
respeito e baixa produtividade.
  Quanto mais alto o cargo de um profissional dentro 
de uma organização, maior o nível de exigência em 
termos de competências comportamentais e 
administrativas e menor de competências técnicas. 
É como um maestro de uma grande orquestra; ele 
não precisa saber tocar todos os instrumentos, mas 
necessariamente tem que saber escolher bem seus 
músicos e coordenar o momento certo em que cada 
um precisa tocar seu instrumento. 

 dentzrene René Dentz31/10/2019 a 07/11/2019

CONEXÕES INCONSCIENTES

COMPETÊNCIA E GESTÃO
“No Brasil cultuamos duas frustrações: a dos que têm poder, mas não têm competência para exercer e a dos que têm 

competência, mas não têm poder”. (Paulo de Tarso de Moraes Souza)

OURO PRETO ASSINA CONTRATO DE CONCESSÃO DE ÁGUA E ESGOTO
Ouro Preto Serviços de Saneamento (SANEOURO) será a empresa responsável pela água e esgoto de Ouro Preto.

  De acordo com presidente da SaneOuro, Paulo 
Roberto de Oliveira, um dos grandes desafios 
será trabalhar em uma cidade que é Patrimônio 
Cultural da Humanidade. “Mas nós temos 
capacidade, engenharia e conhecimento para 
cumprir as metas estabelecidas. A nossa 
empresa já tem uma concessão de 24 anos no 
ramo de operação de serviços de saneamento”, 
garantiu Paulo, que também é o CEO do grupo 
GS Inima Brasil.
  Todas as obras serão para o benefício dos 
moradores de Ouro Preto e distritos, deixando 
nossos rios limpos e conservados, tratando 
todos os canais de esgoto, e também 

aumentando a capacidade de bombeamento 
hídrico, fazendo com que em nenhuma época do 
ano qualquer morador sofra com a falta de água. 
Serão aumentados os reservatórios em 
localidades que necessitam de uma maior vazão; 
também serão trocados todos os reservatórios 
que não estão em boas condições.
Prazos
   Durante os próximos 90 dias, a gestão será 
conjunta entre a SaneOuro e o Semae para 
realizar a transição. Assim, em 22 de janeiro de 
2020 a SaneOuro assume definitivamente os 
serviços de abastecimento de água potável, 
coleta e tratamento de esgoto em Ouro Preto.

   Com menos de 2% de tratamento de esgoto, 
Ouro Preto conta com um dos mais antigos 
sistemas de água e esgoto do Brasil. Ele foi 
criado em 1890 e os chamados “tanques de 
desinfecção”, localizados no bairro da Barra, 
podem ser considerados como a primeira 
estação de tratamento do estado. Porém, no 
século XX, o funcionamento foi interrompido.
  Para o prefeito Júlio Pimenta, a concessão é um 
divisor de águas na situação de tratamento de 
esgoto da cidade. “O que estamos fazendo aqui é 
dando condições de ter investimento necessário 
para que possamos avançar nessas questões. É 
um grande legado”, comemora o prefeito.

   Foi publicado no Diário Oficial do município a 
assinatura do contrato com a Ouro Preto Serviços 
de Saneamento (SANEOURO) nesta terça-feira 
(22). A empresa vai poder explorar por 35 anos a 
concessão de serviços de abastecimento de água 
potável, coleta e tratamento de esgoto em Ouro 
Preto.
   Em julho deste ano, a prefeitura já havia 
anunciado a assinatura da homologação e faltava 
somente a assinatura do contrato. A previsão é de 
que em três anos todas as estações de tratamento 
de esgoto já estejam construídas. Com isso, o 
esgoto será captado e tratado, não sendo mais 
direcionado para os rios do município.
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Blog do esporte!! Por Caburé

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!
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R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br31 99665-0926

31/10/2019 a 07/11/2019

PASSAGEM: AULAS DE VOLEIBOL PARA CRIANÇAS E JOVENS SÃO OFERECIDAS
PELA PREFEITURA DE MARIANA

pois temos que atribuir aos jovens vários 
recursos necessários, não só para eles se 
darem bem no voleibol, mas também em várias 
outras modalidades esportivas e até mesmo no 
dia-a-dia. 
O objetivo inicial é trabalhar o sistema motor e 
cognitivo com essas crianças e, a longo prazo, 
formar futuros talentos para representar 
Mariana nos demais municípios, estados e em 

todo território”. 

Inscrições 

    As inscrições para o projeto podem ser feitas 
pessoalmente na Associação Comunitária de 
Passagem, durante o horário de funcionamento, 
de 13h às 17h, pelos pais ou responsáveis das 
crianças interessadas.

   As aulas serão realizadas nas segundas e 
quartas-feiras, de 14h às 17h, e no sábado, de 8h 
às 13h, no Ginásio Esportivo de Passagem de 
Mariana. As atividades começaram na última 
segunda-feira (28).
     De acordo com o professor Pablo Lucas, 
esse projeto é de grande relevância para os 
jovens marianenses. Ele destacou: “É uma 
grande responsabilidade realizar esse projeto, 

   A Prefeitura de Mariana, através da Secretaria 
de Esporte e com o objetivo de democratizar o 
aprendizado de mais uma modalidade esportiva, 
vai promover uma iniciação esportiva em 
voleibol, no distrito de Passagem de Mariana. 
Como parte do Projeto Educar pelo Esporte, 
crianças e jovens de 8 a 15 anos, que tenham um 
bom rendimento e frequência escolar, podem 
participar.

 A IMPORTÂNCIA DO FUTEBOL PARA O DESENVOLVIMENTO DE CRIANÇAS E 
JOVENS É RESSALTADA NO EDUCAR PELO ESPORTE

jovens à sociedade. Wagner comentou que: "Eles 
exercitam valores da vida, como se empenhar 
para conquistar algo que desejam e respeitar ao 
próximo e a si. Além, é claro, de se exercitarem e 
pegarem gosto pela prática esportiva".
   Franciele da Silva, 17, jogadora titular do 
América, destacou o poder transformador do 
esporte para o emocional humano. A mesma 
comentou: "Quando eu estou no campo, esqueço 
de tudo. É só eu e a bola. É muito bom, o futebol 
distrai a minha mente, quando volto para 
resolver qualquer questão da vida, já estou 
preparada para tal".
Franciele também parabenizou a Prefeitura por 
dar visibilidade ao futebol feminino no 
município. Há quase 2 anos no América, 
Franciele pretende seguir carreira no esporte e 
agradece a oportunidade de participar do 
campeonato.

crianças e jovens marianenses. Du comentou: 
"Esta é uma ação para proporcionar mais 
conforto aos meninos e meninas que amam 
futebol. Jogar sem preocupações, só por 
diversão. É cuidado com os nossos pequenos".
  Sobre o campeonato, Duarte declarou o seu 
afeto pelo Educar Pelo Esporte e pontuou: "Eu 
cresci jogando em times de base da cidade. Essa 
experiência me tornou uma pessoa melhor, é 
sociabilização, é aprender a ganhar e a perder, 
além disso, é saúde. Aqui não queremos 
desenvolver jogadores profissionais, queremos 
que esses meninos aprendam a se respeitarem e 
queremos auxiliar na formação deles como 
pessoas".
   A prática esportiva faz bem ao físico, ao 
emocional e ao social. Segundo o assessor 
técnico de desporto do município, Wagner 
Flávio Ramos, o esporte integra crianças e 

   No último sábado (26), jovens e crianças 
apaixonadas por futebol participaram da final do 
campeonato Educar Pelo Esporte, na Arena 
Badaró. A competição, realizada pela Prefeitura de 
Mariana, foi iniciada em setembro de 2019, com a 
participação de 42 times.
  Os vencedores do torneio, na modalidade 
masculina, foram os times: ED – Esportes, nas 
categorias sub-7, sub-9 e sub-11; e o América, na 
sub-13. Já na feminina, o América também 
garantiu a taça, na sub-17. Todos os vencedores e 
participantes foram premiados, os primeiros com a 
taça de 1º lugar e os demais com medalhas.
  O prefeito Duarte Júnior, durante o campeonato, 
distribuiu aos times um kit uniforme composto 
por: camiseta, shorts e meião, sob medida e nas 
cores dos brasões das equipes. De acordo com o 
prefeito, a entrega dos uniformes tem como 
objetivo incentivar a prática dos esportes nas 

1ª COPA CABANAS DE FUTEBOL DE CAMPO
ESTÁ CHEGANDO

administração da Arena Badaró, durante o 
horário de funcionamento, de 8h às 17h, e 
p reencher  a  ficha  de  inscr ição ,  que 
posteriormente deve ser entregue na reunião 
técnica que será realizada até hoje, dia 31 de 
outubro, no Centro Comunitário do bairro 
Cabanas.
   Será cobrada uma taxa de R$150,00 por time 
e, posteriormente, parte desse dinheiro será 
doado para instituições de caridade da cidade. 
Para mais informações, ligue: 3557-2128.

   A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 
de Esporte e com o objetivo de mais uma vez 
movimentar a Arena Badaró, promoverá a 1ª 
Copa Cabanas de Futebol de Campo. 
  A competição terá início no dia 9 de novembro e 
é destinada aos times de base da região da cidade 
alta, composta pelos bairros: Cabanas, Cartucha, 
Santa Clara, Santa Rita de Cássia e Vale Verde. 

Inscrição
   Os interessados em participar devem procurar a 

Bola Cheia: para a equipe da Secretaria de Desportos de Mariana, pela 
excelente festa de encerramento do Torneio Educar pelo Esportes, e para as 

equipes participantes.

Bola Murcha: para o árbitro Luciano de Jesus (Du), que fez uma lambança
no primeiro jogo da seminal entre Guarany e Olimpic, e para a falta de 

segurança no jogo.
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Agenda da semana
OUT - 31 - Mesa: Memória, Verdade e Justiça - Qui 18:00 UTC-03 - Instituto de Ciências Sociais 

Aplicadas/UFOP - Mariana
NOV - 1 - Mariana Pop Rock - Sex 20:00 UTC-03 - Arena Mariana

1 de Nov - SEX - Open Fantasy - 23:59 · CAEM - Centro Acadêmico da Escola de Minas
2 de Nov - SÁB - Noites em Claro: Halloween 2019 - Open Bar - Ouro Preto/MG

NOV - 3 - Alceu Valença em Belo Horizonte - Amigo da Arte
Dom 18:00 UTC-03 · Palácio das Artes · Belo Horizonte

23 de Nov - SÁB - Nhamandu a expansão da consciência - 15 · Ouro Preto - MG

Se inscreva
/Panetu’s

Notícia com paulada!
Bolsa Família e
 Saúde e Beleza!

Fique por dentro de tudo que acontece em 
nossa Região de uma forma espontânea e engraçada! 

Claro, com a notícia levada a sério!

Confira nossa coluna social da semana... Só gente bonita!

Esbajando charme e beleza por aqui, a Empresária
Cristiana Navarro (Gestar)

O Vereador Juliano Duarte foi entrevistado no ‘’Notícia
com Paulada’’ com Angelo Seram, já conferiu o vídeo?

Corre lá no nosso canal! /TVPANFLETU’S

Cal Nogueira representando Minas em mais uma
competição, dessa vez em Douro!

Rosângela e Paulo trocaram alianças na semana passada!
O casório está chegando! Que Deus continue abençoando

essa união! Muitas felicidades!

A degustação de pizza no Supermercado Eldorado foi o
maior sucesso! Zé da pizza arrasou!

Recebemos em nossa sede na última quarta-feira 
(30) o Deputado Estadual Celinho do Sinttrocel para

uma entrevista super bacana. Conra em nosso
canal do Youtube!

Aniversariantes especiais: Raíssa Ulhôa e Tainá Marques, que Deus abençoe sempre vocês! Lindas!


